

Dirección General de Atención a la Comunidad

Mtra. Mireya Ímaz Gispert
Directora General ~ desde septiembre de 2017

La Dirección General de Atención a la Comunidad (DGACO) realiza actividades orientadas hacia el diseño, implementación y seguimiento de políticas institucionales, normas y criterios para la atención a la comunidad universitaria, con un enfoque de Universidad incluyente, saludable, segura y sustentable.

Entre las actividades realizadas en el 2018 destacan las siguientes:

COMUNIDAD INCLUYENTE

Campañas sobre violencia de género

Con el objetivo de difundir el Protocolo para atender los casos de violencia de género en la UNAM, en colaboración con la Oficina de la Abogacía General se realizaron campañas de difusión sobre los diversos tipos de violencia, en particular, sobre violencia de género.

Curso Construyendo Comunidades Incluyentes

Se desarrolló un programa de sensibilización y capacitación, en colaboración con la Dirección General de Personal, sobre igualdad de género, identidades sexogenéricas y atención a estudiantes con discapacidad desde la perspectiva de derechos humanos. El curso está dirigido a personal de confianza y administrativo de base de las entidades y dependencias; el cual será impartido a partir de 2019.

Proyecto Voces en el Campus

En coordinación con Radio UNAM se inició el proyecto Voces en el Campus, cuyo objetivo es fomentar la participación de los miembros de la comunidad universitaria en los contenidos de esta emisora, a través del programa *Resistencia Modulada*, el cual se encuentra dedicado a jóvenes universitarios. Este proyecto incluye una cabina itinerante con la que se promueve la participación de las y los jóvenes en los planteles, realizándose la primera emisión en el plantel Vallejo del Colegio de Ciencias y Humanidades.

Festival Amor... es sin Violencia 2018

El 14 de febrero de 2018, en colaboración con el Instituto de las Mujeres de la Ciudad de México, se realizó el Festival Amor... es sin Violencia, cuyo objetivo fue informar y visibilizar la violencia de género en el noviazgo, así como estrategias para prevenirla, a través de actividades lúdicas, académicas y artísticas.

Se contó con la participación de entidades académicas de la UNAM, organizaciones de la sociedad civil e instituciones del sector público. Contó con una asistencia de cuatro mil personas.

Concurso Baños Incluyentes: un espacio para todas las diversidades

En colaboración con el Laboratorio Nacional Diversidades (LND) del Instituto de Investigaciones Jurídicas, la Escuela Nacional de Trabajo Social, la Facultad de Arquitectura, el Centro Universitario de Estudios Cinematográficos y la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, se llevó a cabo el concurso Baños Incluyentes: un espacio para todas las diversidades.

Este concurso tuvo como propósito diseñar un modelo de baño sustentable, incluyente, que contemplara su uso para cualquier persona, teniendo como fundamento conceptos como: cuidados, seguridad, accesibilidad, diseño universal, movilidad personal, respeto y perspectiva de género, capacidades diferenciales y de derechos humanos.

Se recibieron siete trabajos multidisciplinarios, los cuatro mejores serán incluidos en una publicación.

Campañas en redes sociales y medios electrónicos para la construcción y consolidación de una Comunidad Incluyente

La DGACO diseñó y produjo campañas de información dirigidas a la comunidad universitaria, enfocadas a promover una Comunidad Incluyente. Estas se basaron en efemérides relevantes, nacionales e internacionales, sobre los temas de inclusión:

- * 8 de marzo. Día Internacional de las Mujeres
- * 21 de marzo. Día Internacional de la Eliminación de la Discriminación Racial
- * 17 de mayo. Día Mundial de Lucha contra la Homofobia
- * 12 de junio. Entrada en vigor Ley Contra la Discriminación México
- * 23 de junio. Día Internacional del Orgullo LGBT
- * 9 de agosto. Día Internacional de los Pueblos Indígenas
- * 19 de agosto. Día Mundial de la Asistencia Humanitaria
- * 28 de septiembre. Día Internacional de la Despenalización del Aborto
- * 15 de octubre. Día Internacional de las Mujeres Rurales
- * 17 de octubre. 65 años del sufragio femenino en México
- * 19 de octubre. Día Nacional contra la Discriminación
- * 25 de noviembre. Día Internacional Erradicación de la Violencia Contra las Mujeres

2º Congreso internacional Mujeres y Niñas desde una Doble Perspectiva: Género y Derechos Humanos en el Marco de los Objetivos del Desarrollo Sostenible

Este congreso tuvo lugar del 8 al 10 de noviembre 2018 en la FES Aragón, con el fin de analizar y discutir problemáticas relacionadas con las mujeres y las niñas, y promover propuestas dirigidas al cumplimiento de la Agenda 2030.

En ese marco, se instaló una feria de servicios con módulos para pruebas de VIH, así como módulos informativos de salud sexual, reproductiva, derechos humanos e inclusión. Se contó con una participación de 900 personas en ambas actividades.

Unidad de Atención a Personas con Discapacidad de la UNAM (UNAPDI)

La Dirección General de Atención a la Comunidad, a través de la UNAPDI, ofrece a las y los universitarios los servicios de orientación, información y apoyo que faciliten su integración a la vida universitaria, para potenciar y ejercer plenamente sus capacidades, habilidades y aptitudes en igualdad de oportunidades.

Entre las acciones realizadas en 2018 destacan:

Proyecto UNAM-CEPAL “Medición de la discapacidad en la UNAM”

Del 5 al 7 de septiembre, en colaboración con la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL), se realizó un taller con el propósito de generar un instrumento para identificar a las y los estudiantes con discapacidad de la comunidad universitaria al ingreso, permanencia y egreso; con la participación de 10 entidades y dependencias: la Escuela Nacional de Trabajo Social, la Facultad de Arquitectura, la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, la Facultad de Filosofía y Letras, la Facultad de Estudios Superiores Aragón, la Dirección General de Administración Escolar, la Dirección General de Atención a la Salud, la Dirección General de Obras y Conservación, la Dirección General de Orientación y Atención Educativa, y esta Dirección General.

Guía de Apoyos y Servicios para Personas con Discapacidad

Se elaboró en colaboración con el Subcomité de Servicios de la UNAPDI, conformado por: la Dirección General de Atención a la Salud, la Dirección General de Cómputo y de Tecnologías de Información y Comunicación, la Dirección General de Administración Escolar, la Dirección General de Bibliotecas y la Coordinación de Difusión Cultural.

Dialogues on Disability

La UNAM tuvo participación en este evento realizado en la Universidad de Humboldt, Berlín, Alemania, del 22 de agosto al 2 de septiembre de 2018, con la presencia de cuatro alumnos con discapacidad, quienes intercambiaron experiencias internacionales de buenas prácticas y conocieron protocolos internacionales de atención para personas con discapacidad.

Primer Concurso Nacional de Tesis sobre Discapacidad y 4° Concurso de Ensayo sobre Discapacidad

En colaboración con la Escuela Nacional de Trabajo Social se realizó la cuarta edición de ambos concursos, con el fin de promover la investigación sobre este sensible tema para nuestra comunidad.

Foro Innovación e Inclusión: Retos en la Atención de Personas con Discapacidad

Se llevó a cabo los días 7 y 8 de mayo, con la participación de la Dirección General de Cómputo y de Tecnologías de Información y Comunicación, la FES Aragón, la Coordinación de Universidad Abierta y Educación a Distancia, y la Escuela Nacional de Lenguas, Lingüística y Traducción.

Curso en línea “Inclusión de estudiantes con discapacidad en el nivel superior”

Este curso se diseñó en colaboración con la Escuela Nacional de Trabajo Social, la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, la FES Aragón, la FES Iztacala, la Facultad de Arquitectura, la Facultad de Filosofía y Letras, y la Dirección General de Asuntos del Personal Académico. Tendrá una duración de 30 horas. Está dirigido al personal académico de la Universidad y formará parte de la oferta de actualización profesional de la DGAPA. Inicia en enero de 2019.

Noche de las Estrellas incluyente

Por primera vez se puso en práctica un programa de inclusión para personas con discapacidad en este evento organizado por el Instituto de Astronomía. Se contó con intérpretes en Lengua de Señas Mexicanas en actividades en carpas y en la conferencia magistral, y se instaló un baño accesible.

Fiesta de las Ciencias y las Humanidades con inclusión

A través de la carpa UNAM para Todos se realizaron actividades y se proporcionó información sobre las acciones de atención para personas con discapacidad.

En colaboración con la Facultad de Arquitectura, en el mes de junio se realizó la adaptación del sanitario de la planta baja en las instalaciones de la DGACO, cumpliendo los criterios de accesibilidad en adaptación establecidos en la norma correspondiente.

Se colaboró con personal calificado en la aplicación del examen de ingreso a la UNAM para personas con discapacidad que organiza la Dirección General de Administración Escolar.

COMUNIDAD SALUDABLE

Tamizaje de salud mental

Se desarrolló un instrumento para la detección rápida de distintos trastornos de salud mental y referir al estudiante hacia su pronta atención, mediante una plataforma web en colaboración con la Facultad de Psicología. En el mes de noviembre dio inicio la aplicación de la primera versión de este instrumento en las facultades de Derecho, Medicina Veterinaria y Zootecnia, Artes y Diseño, Psicología; y en los planteles Vallejo y Sur del Colegio de Ciencias y Humanidades.

Campañas para la promoción de hábitos saludables

- * *Prevención del Bullying.*- Realizada en colaboración con el Seminario Universitario Interdisciplinario de Violencia Escolar.
- * *Salud emocional.*- En colaboración con la Facultad de Psicología. Se realizó en el mes de noviembre de 2018.
- * *Día Mundial del Suicidio.*- En colaboración con la Facultad de Psicología se impartió el taller “Lo que debo saber sobre depresión, autolesiones y suicidio en jóvenes”.

- * *Cómo lidiar con el estrés en época de exámenes finales.*- Realizada en los meses de mayo y noviembre de 2018, previo al inicio de exámenes finales.
- * *Consumo responsable de Tabaco, Alcohol y Drogas.*- Se instalaron módulos informativos en el Camino Verde. En colaboración con el Centro de Prevención en Adicciones “Doctor Héctor Ayala Velázquez” de la Facultad de Psicología.
- * *Día Mundial de la Salud Mental (10 de octubre).*- En colaboración con la Facultad de Psicología, se llevó a cabo una cápsula informativa y diversas actividades en el Camino Verde, sobre el cuidado de la salud mental.
- * *Día Mundial de la Diabetes.*- En el Camino Verde, con colaboración con las facultades de Psicología y Medicina, midieron, pesaron y tomaron los niveles de glucosa a las y los alumnos, proporcionando consejería breve después de los resultados.
- * *Día Mundial contra el SIDA.*- Se llevó a cabo el 28 de noviembre en el Camino Verde, en colaboración con Prosexhum de la Facultad de Psicología.

Propuesta de estrategia para la prevención del suicidio en la UNAM

En colaboración con la Facultad de Medicina, Facultad de Psicología, el Programa Universitario de Estudios del Desarrollo, y la Facultad de Contaduría y Administración se está desarrollando una estrategia que contemple:

- » Conformación de un grupo asesor multidisciplinario, integrado por expertos universitarios.
- » Diseño y producción de una campaña de salud mental para reducir estigmas.
- » Diseño e impartición del curso “Guardianes”, dirigido a profesores y encargados de los departamentos de Psicopedagogía de las entidades.
- » Elaboración del Protocolo de Prevención del Suicidio.

Jornadas Comunidad Saludable

Realizadas en el Camino Verde cada miércoles, de agosto a diciembre de 2018, para brindar información sobre hábitos saludables para la comunidad universitaria.

Jornada Apoye, No Castigue

Se realizó una jornada los días 6 y 7 de junio, para promover políticas sobre sustancias psicoactivas que prioricen la salud pública y los derechos humanos, en colaboración con el Colectivo ReverdeSer, A.C., en el marco del Día Internacional de la Lucha contra el Uso Indebido y Tráfico Ilícito de Drogas.

Participación en las Jornadas de Salud de la Dirección General de Atención a la Salud

Se acompañó con información sobre temas de salud mental y alimentación saludable, así como con actividades lúdicas para promover hábitos saludables. Durante 2018 se visitaron 13 planteles de bachillerato y facultades de la UNAM.

COMUNIDAD SEGURA

Recuperación del “Camino Verde” de Ciudad Universitaria

Con el objetivo de recuperar espacios para el libre desarrollo de actividades de la comunidad universitaria, la DGACO coordinó diversas acciones en el “Camino Verde” de Ciudad Universitaria.

Se coordinaron más de 300 acciones dirigidas a la comunidad estudiantil: exposiciones; exhibiciones y demostraciones; talleres y actividades culturales; jornadas y torneos en colaboración con la Coordinación de Difusión Cultural, la Defensoría de los Derechos Universitarios, la Dirección General de Orientación y Atención Educativa, la Dirección General de Análisis, Protección y Seguridad Universitaria (antes Dirección General de Prevención y Protección Civil), la Dirección General de Servicios Generales y Movilidad, la Escuela Nacional de Trabajo Social, la Facultad de Artes y Diseño, la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, la Facultad de Contaduría y Administración, la Facultad de Estudios Superiores Zaragoza, la Facultad de Ingeniería, la Facultad de Psicología, la Facultad de Química, el Instituto de Física, el Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación, la Reserva Ecológica del Pedregal de San Ángel y Teatro UNAM.

Programa de voluntariado Comunidad UNAM Solidaria

Con el propósito de articular el conocimiento de las diferentes entidades y dependencias universitarias para dar cauce a la vocación solidaria de nuestra comunidad y dar una respuesta más eficaz ante emergencias futuras, se construyó este programa en colaboración con la Dirección General de Orientación y Atención Educativa (DGOAE) y la Facultad de Medicina.

A través de Comunidad UNAM Solidaria se reclutó y se dará capacitación permanente a un grupo de voluntarios de la comunidad universitaria, de todos los *campi* de la UNAM, para hacer frente a emergencias que se presenten en el futuro.

Los programas de capacitación serán formulados por las entidades expertas de la UNAM sobre temas para la atención de distintas etapas de una emergencia: primeros auxilios, revisión de estructuras, asesoría legal, apoyo psicológico, entre otros. A la fecha se han registrado 2 mil 298 voluntarios y ya se cuenta con el programa de capacitación en materia de primeros auxilios, elaborado por la Facultad de Medicina.

Protocolo de instalación y operación de centros de acopio UNAM para atender situaciones de emergencia a escala local o regional

Este protocolo tiene como objetivo que las autoridades de la UNAM de cada plantel y los voluntarios de la comunidad universitaria, se encuentren preparados para instalar y operar centros de acopio para mitigar condiciones de emergencia que afecten a la población a escala local o nacional.

Se elaboró un documento que abarca las etapas de preparación, instalación, operación y cierre del Centro de Acopio; y contempla las condiciones del sitio, tareas, personal, capacitación y requerimientos en cada área del Centro.

En el estacionamiento de Universum (Ciudad Universitaria), en el mes de noviembre se puso en operación para apoyar a la Caravana migrante y a las personas afectadas por el huracán Willa.

COMUNIDAD SUSTENTABLE

Universitarios en bicicleta. Reto Mundial (Academic Bicycle Challenge)

La UNAM participó en el reto Universitarios en Bicicleta, con el fin de impulsar el uso de la bicicleta en la comunidad universitaria, fomentar la práctica de ejercicio y contribuir a la reducción de emisiones a la atmósfera.

Esta competencia entre universidades se desarrolló del 1° al 30 de septiembre y participaron 18 universidades de 11 países. La UNAM quedó en 2° lugar, con 27 mil 422 kilómetros, debajo de FH Münster (Alemania) con 50 mil 416 kilómetros. A nivel individual, los dos primeros lugares los ganaron estudiantes mexicanos: Daniela Guzmán (Facultad de Ciencias) y Alexis Juárez (FES Zaragoza). La participación de la UNAM estuvo coordinada por la DGACO y la Dirección General de Servicios Generales y Movilidad.

II Cumbre Ambiental de Estudiantes de América Latina 2018, México

La UNAM fue sede de la II Cumbre Ambiental de Estudiantes de América Latina 2018, realizada del 5 al 9 de noviembre en las instalaciones de la Facultad de Ciencias. Dicho evento tuvo como objetivo fortalecer una red latinoamericana de estudiantes que desarrolle propuestas e iniciativas para la construcción de una sociedad más justa y sustentable. Se contó con la participación de 15 delegados nacionales, 33 delegados internacionales provenientes de nueve países y una audiencia de 220 personas.

Colaboraron en la realización del evento la Secretaría de Desarrollo Institucional, la Facultad de Ciencias, la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, la Facultad de Economía y el Instituto de Energías Renovables. La cumbre fue inaugurada por la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, doctora Claudia Sheinbaum Pardo.

Distintivo Ambiental UNAM

Como parte de los compromisos a los que da seguimiento la DGACO, con motivo de la extinción del Programa Universitario de Estrategias para la Sustentabilidad, se continúa con los trabajos del Distintivo Ambiental UNAM, herramienta desarrollada por esta casa de estudios para evaluar el desempeño ambiental de entidades académicas, empresas y otras organizaciones públicas o privadas.

Entre los principales avances se destaca la actualización de los Distintivos del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias, la Facultad de Ingeniería y el Palacio de Minería, así como el Complejo Legislativo de San Lázaro de la Cámara de Diputados. Asimismo, se evaluaron los edificios sede del corporativo de Teléfonos de México y un edificio del Instituto Federal de Telecomunicaciones.

En el marco de los proyectos que se desarrollan en colaboración con el Global Consortium for Sustainability Outcomes, se evaluaron inmuebles pertenecientes al King's College London y al Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey, empleando la metodología de la UNAM.

Recicladrón

Los días 25 y 26 de octubre de 2018 se realizó la 6ª Jornada de Acopio de Residuos Eléctricos y Electrónicos Recicladrón, en colaboración con la Secretaría del Medio Ambiente de la Ciudad de México. En dicha jornada se recuperaron 70 toneladas de residuos, además de mil 400 kilogramos de pilas, gracias a la participación de 80 empresas, 40 entidades y dependencias de la UNAM, y mil 736 personas.

A lo largo de las seis ediciones del Recicladrón realizadas en la UNAM se han recuperado 243 toneladas de residuos electrónicos y 7 mil 654 kilogramos de pilas. Con este programa se contribuye a reducir el impacto de la generación de residuos electrónicos mediante su disposición adecuada.

Diplomado La dimensión ambiental en el diseño y la ejecución de políticas públicas

Este diplomado se realiza en colaboración con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), la Unesco, la CEPAL, la Facultad de Ciencias (sede académica), la Facultad de Economía, el Instituto de Investigaciones Jurídicas, el Instituto de Investigaciones Sociales y el Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades. Su propósito es constituir un espacio para la formación y actualización transdisciplinaria sobre los conceptos y ciencias involucradas en la temática ambiental, con el fin de ubicar los paradigmas ambientales modernos en la planeación, diseño y evaluación de acciones y políticas ambientales.

Desde su fundación, hace diez años en el entonces Programa Universitario de Medio Ambiente, hasta la fecha, han egresado 337 personas. Inició en 2018 la décima generación.

INTEGRACIÓN COMUNITARIA

Agenda Escolar UNAM

Con el propósito de brindar información relevante sobre la Universidad y los servicios disponibles para los estudiantes de primer ingreso a bachillerato, licenciatura, posgrado y educación a distancia se produjeron cinco versiones de Agenda escolar, que son distribuidas durante las semanas de bienvenida en cada plantel.

La edición 2018 de la *Agenda Escolar* se reorientó a ser una libreta de apuntes, en lugar de una agenda semanal; a fin de ofrecer un producto más útil para los estudiantes, continuando con los calendarios semestral y anual, según corresponda, así como planeadores mensuales. Se imprimieron 99 mil ejemplares y estuvo dedicada al movimiento estudiantil de 1968.

La DGACO y el Centro Cultural Universitario Tlatelolco se encargaron de la coordinación y el desarrollo de contenidos. Trabajo que fue realizado en colaboración con la Secretaría de Atención a la Comunidad Universitaria, la Dirección General de Comunicación Social, la Dirección General de Orientación y Atención Educativa y la Dirección General de Proveeduría.

Megaofrenda UNAM 2018, XXI Festival Universitario de día de Muertos–M68

Esta edición estuvo dedicada a la conmemoración de los 50 años del movimiento estudiantil de 1968. Se llevó a cabo del 1 al 4 de noviembre en las plazas de Santo Domingo y 23 de mayo del Antiguo Barrio Universitario, en el marco del Festival de Día de Muertos del Centro Histórico. Se instalaron 48 ofrendas por parte de la comunidad universitaria, así como diversas instalaciones plásticas y audiovisuales realizadas por la Facultad de Artes y Diseño. La visitaron, aproximadamente, 50 mil personas.

Colaboración con los festivales de la Coordinación de Difusión Cultural

Esta colaboración se inició con el fin de llevar a los planteles de la UNAM una selección de los distintos festivales de dicha Coordinación, entre ellos, los que se enlistan a continuación:

- » *Festival Música Contra el Olvido.*- En el Día Internacional de la Música, y en el marco del Coloquio M68 de la UNAM, se realizó un encuentro sonoro los días 4, 5 y 6 de octubre de 2018, para conmemorar el 50 aniversario del movimiento del 68. Reunió a más de 400 personas en las distintas presentaciones de grupos estudiantiles en diversas entidades académicas de la UNAM, así como con la participación de grupos internacionales el día 6 de octubre en la Zona Cultural.
- » *Festivales Vértice e Impulso.*- Se realizaron seis conciertos en las cinco Facultades de Estudios Superiores y en la Escuela Nacional de Enfermería y Obstetricia.
- » *Festival DocsMx.*- Se organizó de manera conjunta para proyectar una selección de este festival en “Las Islas” de Ciudad Universitaria, del 15 al 19 de octubre.

Actividades culturales sobre inclusión, género y salud

Se realizaron en colaboración con la Fundación ALMA para la lucha Contra el Cáncer de Mama. En el mes de octubre se realizó una intervención artística en el “Camino Verde”. El 17 de octubre se llevó a cabo una lectura dramatizada basada en testimonios relacionados al cáncer de mama, con el objetivo de hacer conciencia en la comunidad y la sociedad en general.

Colaboración con la Dirección General de Actividades Cinematográficas

Se produjeron exposiciones gráficas en el “Camino Verde” y en los diversos planteles universitarios.

Noche de las Estrellas

El 17 de noviembre, en “Las Islas” de Ciudad Universitaria, se realizó la Noche de las estrellas 2018 “Cosmovisiones, las Historias del Cielo: 10 Años Bajándote las Estrellas”, a cargo del Instituto de Astronomía, con el objetivo de acercar la ciencia de forma lúdica a la mayor cantidad posible de personas.

En esta edición se colaboró con la Coordinación de Difusión Cultural para realizar un concierto al aire libre con la Orquesta Juvenil Eduardo Mata, interpretando *Los Planetas* de Gustav Holst.

A este evento asistieron 80 mil visitantes a lo largo de la jornada.

Jornada La Medicina Veterinaria y el Bienestar Animal

Con el objetivo de brindar información y sensibilizar sobre el cuidado, buen trato y conservación de los animales de compañía, el 25 de agosto se realizó la Jornada La Medicina Veterinaria y el Bienestar Animal. Dicha jornada se realiza desde el año 2014, en colaboración con la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia. En esta edición asistieron alrededor de 6 mil personas.

Concierto de Primavera

El 21 de marzo se presentó la Orquesta Sinfónica Estanislao Mejía de la Facultad de Música de la UNAM en un concierto al aire libre en “Las islas” de Ciudad Universitaria. El evento tuvo como objetivo brindar a la comunidad universitaria un espacio de esparcimiento a través de la música clásica, y a su vez ocupar y apropiarse de forma lúdica de los espacios universitarios. Se tuvo una asistencia de 200 personas.

Bellas Artes en la UNAM, El Arte del Canto

El Instituto Nacional de Bellas Artes en colaboración con la DGACO, promueven a través de conciertos didácticos un acercamiento a la ópera. En la 30ª temporada (2018) se realizaron 24 conciertos en los planteles de la Escuela Nacional Preparatoria y los Colegios de Ciencias y Humanidades, que contaron con una asistencia estimada de 5 mil 340 alumnos.

Panel “El poder del activismo deportivo: del Black Power en México 68 a la era Trump”, en el marco del Coloquio M68: Ciudadanía en Movimiento

El 24 de septiembre de 2018, en la Sala Carlos Chávez del Centro Cultural Universitario de la UNAM, se llevó a cabo el panel “El poder del activismo deportivo: del Black Power en México 68 a la era Trump”, en el marco del Coloquio M68: Ciudadanía en Movimiento.

Este evento se realizó en colaboración con la Universidad Estatal de Arizona (ASU) y la Coordinación de Difusión Cultural, con el objetivo de crear un espacio de reflexión en torno al activismo deportivo como una actividad pacífica de protesta.

Los panelistas invitados fueron los exatletas olímpicos de 1968, John Carlos y Wyomia Tyus; el ex jugador de la NFL Chris Kluwe; Kenneth Shropshire Director General del Global Sport Institute de la Universidad Estatal de Arizona; el escritor y miembro del Colegio Nacional Juan Villoro, y Georgina González, periodista y comentarista deportiva.

Colaboración con la Fiesta de las Ciencias y las Humanidades

En colaboración con la Dirección General de Divulgación de la Ciencia, se realizó la propuesta del programa cultural para este festival, el cual se realizó los días 26 y 27 de octubre.

Colaboración con el Festival Internacional Cervantino (FIC)

En colaboración con la Coordinación de Difusión Cultural y la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales se trabajó con este Festival cultural para traer a la UNAM una selección de su programa, buscando la formación y creación de públicos en las artes.

- » *Concierto de los grupos Ozone Raaga, de la India, y del grupo L´Cheim, de los Países Bajos.*- Se realizó el 15 de octubre, en el Auditorio Ricardo Flores Magón la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales. Se contó con la participación de 630 personas.
- » *Concierto en “Las Islas” del grupo The Dhol Drummers de la India.*- Se realizó el 30 de octubre. Se contó con una asistencia de 150 personas.
- » *Presentación de la Obra de Teatro Kathakali Duryodhana Vadhom, episodio del Mahabharata de la Compañía Margi de la India.*- Se realizó el 29 de octubre en el Auditorio Ricardo Flores Magón de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales. Se contó con la participación de 380 personas.

Apoyo en la Ceremonia de apertura del ciclo escolar

Cada año se apoya en el desarrollo de esta ceremonia para los estudiantes de nuevo ingreso, que organizan la Secretaría General y la oficina de Protocolo del señor Rector.

Programas de TV UNAM, Observatorio Cotidiano

Este es un espacio multidisciplinario que reúne la opinión de expertos universitarios sobre temas de actualidad en un lenguaje accesible para públicos amplios. En 2018 se realizaron 39 programas sobre ciencia.

